



NOUVELLES DE NOTRE ÉGLISE

Mettre en œuvre le projet de vie de l'Église



En montagne, le long des chemins, des cairns faits d'un empilement de pierres permettent de se repérer.

Le projet de vie, fruit du travail du Conseil presbytéral et des apports de ceux qui sont venus aux réunions de concertation, nous indique aussi une direction à suivre.

Six mois après son adoption à l'unanimité lors de l'Assemblée générale extraordinaire de septembre, l'assemblée générale du 18 mars dernier a permis de faire un bilan des premiers pas de sa mise en œuvre...

Le projet de vie de l'Église

Les statuts de l'Église protestante unie de France précisent que chaque Église locale doit se doter d'un projet de vie, pour que les efforts de tous soient coordonnés et que des priorités soient dégagées.

Notre projet de vie 2017-2019 contient 3 parties : la première expose les piliers de notre foi, la deuxième dresse une analyse de la situation au milieu de l'année 2017 et la troisième propose des axes pour la période 2017-2019.

Zoom sur les axes du projet de vie

Axe 1 Rechercher, développer et discerner charismes et compétences à l'intérieur de l'Église

- **Recenser les compétences et les charismes** au sein de la communauté et favoriser le partage de compétences pour nous former entre nous.
- **Encourager la formation** : Tenir les membres informés des possibilités régionales et nationales de formations dans l'Église et ouvrir la possibilité à certains de faire éventuellement des formations à l'extérieur si c'est nécessaire pour le service de l'Église.
- **Développer une attention à la singularité des personnes** pour permettre à chacun de développer ses dons propres et de prendre des responsabilités dans l'Église, au service de tous.

Axe 2 Rendre l'Église désirable pour une croissance en nombre et en fidélité à l'Évangile

- **Valoriser notre héritage spirituel et théologique, mais aussi musical** (cantiques luthéro-réformés, orgue), et l'ouvrir à des créations contemporaines de qualité.
- **Améliorer la communication interne et externe**, en alliant modernité, esthétique et efficacité, tout en conservant une exigence de sobriété.
- **Prendre en compte une exigence de beauté et de simplicité dans la réflexion sur l'acquisition, la rénovation et la revalorisation du patrimoine immobilier** (temple, salles paroissiales, jardins, logement pastoral)

Axe 3 Une Église qui facilite l'inclusion de tous

Nous voulons faire une place à chacun et particulièrement,

- **Faciliter l'inclusion des familles et des enfants.** Nous voulons donner aux enfants un espace à eux en tenant compte de leurs besoins et des normes contemporaines de sécurité et de propreté.

Nous voulons également construire un projet global pour eux qui tienne compte de leur âge, leur donne envie de venir au temple et leur permette de goûter déjà la joie d'une vie partagée selon les valeurs évangéliques.

- **Veiller à l'accessibilité des activités pour les aînés et les personnes handicapées.** Nous voulons prendre en compte l'accessibilité dans les projets de rénovation des locaux.

Nous voulons avoir aussi une attention particulière au handicap visuel et auditif, en étudiant les solutions qui permettent de rendre accessibles au plus grand nombre nos cultes et nos autres activités.

- **Proposer des lieux et des propositions en phase avec le monde contemporain pour que les jeunes et les adultes d'aujourd'hui se sentent accueillis dans l'Église.**

Nous voulons moderniser les locaux et les rendre plus fonctionnels et accueillants.

Nous souhaitons faire une proposition spirituelle, biblique et théologique qui aide chacun à se mettre à l'écoute de la parole de Dieu, qui soutienne la foi et favorise l'expérimentation d'une vie selon l'Évangile.

Le projet de vie est un document programmatique qui doit être traduit concrètement en actes dans notre paroisse et rencontrer les uns et les autres dans leurs engagements respectifs.

Vous êtes nombreux à travailler pour l'Église ! Que ceux qui sont déjà à l'œuvre prennent le temps de remplir le tableau joint au descriptif détaillé des services dont l'Église a besoin. Que ceux qui hésitent à s'engager pleinement ne soient pas timides : un coup de main ponctuel est toujours apprécié !

Retournez le tableau complété à l'adresse secretariatepurt@gmail.com ou confiez-le à l'un des membres du conseil presbytéral. Merci à chacun pour son engagement. "

Loïc Bertrand, président du Conseil presbytéral

Assemblée générale : 1^{er} bilan d'étape après l'adoption du projet de vie

L'assemblée générale était introduite par un culte liturgique, court.



Culte liturgique



A l'accueil, Anne et Monique



Catherine présente les comptes



Les 2 nouvelles élues au conseil presbytéral

Yvaine Fleurbayx et Brigitte Pluquet

Un moment était prévu pour présenter les projets des travaux. M. Bisman, architecte du patrimoine, a présenté les premiers plans et Thibaut Vullin, assistant à la maîtrise d'ouvrage, a fait le bilan des travaux entrepris cette année.



Ensuite l'apéritif a précédé le repas dans a grande salle.



Avancement des travaux

La grande salle continue d'embellir : des cimaises ont été posées. Un système invisible permet d'accrocher des panneaux de toutes tailles.

Les grands rangements ayant permis de retrouver l'exposition « Eglise de témoins », c'était l'occasion de tester le nouveau système d'accrochage. Des tableaux de liège vont permettre d'afficher les informations générales et celles des différents groupes de la paroisse. Albert nous prépare des étiquettes...



Un projet de meuble de rangement pratique et esthétique a été piloté par Monique au nom du Conseil presbytéral. Grâce à Michel, Constance, Maxime, Saïd et quelques autres, il est à présent installé. Il peut servir de buffet, comme lors de la soirée avec l'écrivain Emmanuel Godo ou le repas de l'assemblée générale (Visible au fond de la salle sous le passe plat). Un grand merci à tous ceux qui ont participé à cet aménagement très réussi !

Ce mois-ci...

Journée Mondiale de Prière

Où le site internet est bien utile !

La soirée de prière du 2 mars ayant dû être annulée pour cause de verglas, elle est reprogrammée le vendredi 13 avril, à 18h30 dans l'Eglise Saint Vaast de Leers.

En cas d'événement imprévu qui entraîne une annulation, le site internet de l'Eglise permet de vous informer aussitôt. Pensez à le consulter en cas de doute ! epurt.fr



Une fois par an, un groupe œcuménique de femmes de notre secteur organise une veillée de prière à l'aide du livret préparé par des chrétiennes d'une autre église dans le monde : cette année les femmes du Suriname.

Nos amies s'appuient sur le texte de la création de Genèse 1, versets 1 à 31 et ce constat de Dieu « Voilà, c'était très bon » pour nous interroger sur notre responsabilité de chrétiennes et de l'avenir de notre création.

Nos sœurs attirent notre attention : sauvegarder la création est absolument nécessaire et nous sommes toutes et tous concernés

Célébration œcuménique vendredi 13 avril à 18h30
à l'Eglise Saint Vaast de Leers

Groupe de jeunes 16-35 ans



Dimanche 15 avril

12h à 16h

Repas en commun, réflexion, échanges
et préparation du culte et de la fête
de l'Eglise.

Merci d'apporter une entrée ou un plat

ou un dessert à partager !



Les jeunes préparent un grand jeu inter-générationnel pour la fête de l'Eglise, le 10 juin. Ils recherchent des lots de toutes sortes (neufs !). Merci de les donner à un conseiller ou à la pasteure qui transmettront...

Activités régulières...

Vente Foi et Partage

Samedi 14 avril
14h – 16h30

Entrée par le 31 rue des Arts

Il est prévu une affluence plus importante que d'habitude à cette vente : votre aide, même pour une heure serait très utile...

Contactez Fernande ou écrivez à secretariatpurt@gmail.com

Foi et Culture

Jeudi 19 avril
18h30

31 rue des Arts

Protestantisme et œcuménisme

Animé par André Wacrenier

En janvier 2017, *Réforme* posait cette question à André Birmelé et André Gounelle : 500 ans après Martin Luther, pourrait-on refermer la parenthèse protestante au sein du christianisme ?

« Non », répondait André Gounelle. « Sous condition » disait le théologien luthérien. Pour ce dernier, les Eglises ont une diversité légitime : comme l'atteste le miracle de la Pentecôte, « les différences font partie de l'être même de l'Eglise » ; par contre, « les condamnations réciproques sont à dépasser ». Les Eglises ont la possibilité de se convertir constamment à l'Évangile et « sont appelées à la communion en se reconnaissant comme des expressions de l'unique Eglise du Christ »

Cette conviction n'est pas partagée par tous les chrétiens, mais n'est-elle pas véritablement œcuménique ? Nous en discuterons.

Atelier Arts Créatifs



Lundi 9 avril
14h30 à 17h00
31 rue des Arts

Animé par Josiane Motte

Tous les talents sont les bienvenus, les anciens comme les nouveaux car il y a de la joie à partager nos talents et à découvrir d'autres formes de pratiques manuelles. Venez nous rejoindre !

Etudes bibliques

Lundi 16 avril 15h,
ou Mercredi 18 avril 20h
31 rue des Arts

Rebecca, une femme de caractère

Animé par Sandrine Maurot

Rebecca est une femme exceptionnelle : c'est la 1^{ère} femme dans la Bible dont il est dit explicitement qu'elle est choisie par amour, la 1^{ère} femme à qui l'on demande son avis... À travers les vicissitudes de sa vie et les choix qu'elle fait, quelques grandes problématiques humaines sont explorées par le texte biblique. Mieux comprendre le contexte culturel nous permettra de découvrir la richesse de ces pages de la Genèse pour nos vies.

Café théo

Jeudi 5 avril
18h30

au Café Le P'tit Quinquin,
Grand'Place – Tourcoing
Animé par Françoise Marti

Nous aborderons le sujet du Culte.

Pourquoi va-t-on au culte ? Dans toutes les religions, les croyants se regroupent pour des célébrations régulières. Quelle est la fonction de ces rassemblements ? Qu'est-ce qui motive le croyant à y participer ?

Des idées pour l'été...

Premières propositions de vacances protestantes pour les enfants et les jeunes



Notre paroisse organise un Voyage à Taizé

Du 19 au 26 août 2018

**À Taizé (Bourgogne), semaine de rencontre internationale
18-35 ans**

Étudiants, jeunes en activité et en recherche d'emploi

*Coût indicatif de la semaine, hébergement, nourriture et transport inclus : 160 euros
Des aides sont possibles pour ceux qui ont des moyens limités. En parler à la pasteure.*

Plus d'informations : www.taize.fr/fr_article19881.html

Inscriptions : secretariatepurt@gmail.com



www.taize.fr

[f](#) [t](#) [@](#) [@taize](#)



Des mouvements liés à l'Eglise proposent aussi...

Pour les 18-35 ans :

CAMP INTERNATIONAL des VOLONTAIRES d'ÉTÉ JOHN BOST

VOUS AVEZ ENTRE 18 ET 35 ANS ET VOUS ETES DISPONIBLE CET ÉTÉ PENDANT 1 OU 2 MOIS POUR EXERCER UNE ACTIVITÉ BÉNÉVOLE AUPÈS DE PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP ?

- Partagez une expérience enrichissante dans un groupe aux cultures et nationalités différentes.
- Une immersion unique pour favoriser le changement de regard Sur le handicap, la maladie mentale et les personnes âgées dépendantes.
- Vous serez libres de proposer des projets d'animations, d'ateliers, des moments spirituels.



LE CAMP INTERNATIONAL D'ÉTÉ

Le Camp international d'été est basé au Site de la Vallée de la Dordogne dans le village de La Force où se trouve le siège de la fondation John Bost.



DATES

Du 1^{er} au 31 juillet et du 1^{er} au 31 août.

Et pour les plus jeunes



Les Baladins

Les Baladins organisent des séjours de vacances de deux semaines pendant lesquels un spectacle est mis au point et représenté.

Chacun peut y trouver sa place (théâtre, danse, musique, clown, cirque, mime, sonorisation / décors...).

Les animations ont pour objet de favoriser la rencontre, le partage, la découverte (de soi, des autres, d'un lieu, d'une manière de vivre...) autour du message biblique.

Les séjours comportent les ateliers de préparation du spectacle, des jeux et veillées, des temps sps, un bivouac, la participation aux tâches nécessaires à la vie en communauté...

Agrément Jeunesse et sport. Association partenaire de l'EPUDF.

Les séjours prévus en 2018 sont les suivants :

Camp pour les 8-12 ans à Raulhac (Corrèze) du 8 juillet au 22 juillet

Camp pour les 12-15 ans à En Calcat (Tarn) du 15 juillet au 29 juillet

Camp pour les 15-17 ans à Raulhac (Corrèze), du 22 juillet au 5 août

Tarif normal : 460 € pour 15 jours (possibilité de solliciter le compte de solidarité pour les familles en difficulté)

Toutes les infos : <http://campsbaladins.fr>

Contact : camps.baladins@orange.fr



"Les Baladins présenteront une exposition dans la grande salle durant toute la 2^e quinzaine d'avril"

Séjours pour des personnes âgées ou handicapées

SONNENHOF en Alsace <http://www.fondation-sonnenhof.org/>



D'autres propositions à venir dans la newsletter de mai...

C'était le mois dernier...

« Ta tristesse te parle de toi mieux que toi, te connaît mieux que tu ne te connaîtras jamais. Elle connaît chacune de tes aspirations secrètes, le moindre de tes talents laissés à l'état de jachère, le plus petit forage que tu n'as pas eu la force de laisser jaillir pour bouleverser ta vie de quiétude.

C'est elle qui garde la chance en toi de faire venir à ta bouche la poésie que tu n'as pas écrite, la musique que tu as laissée tomber, l'énergie vitale que tu as eu peur d'amener à la lumière. Peur, oui, que tout cela vienne bouleverser l'ordonnancement, la forme, le cadre que tu as donnés à ta vie et qui te rassurent. Tu crois grâce à

eux être fort pour traverser l'aventure de l'être mais tu as bâti, uniquement, un monument à tes peurs.

Bien sûr, tu as raison — autant qu'il est possible à cette incroyable folie qu'est la vie d'avoir raison —, tu as raison de reconnaître à ce cadre que tu t'es donné, à cette régularité que tu as donnée à ton existence, leurs admirables fécondités.

Mais tu ne serais pas totalement loyal avec toi-même si tu n'écoutes pas ce que le vent triste dit à la maison dont tu es si fier. Il la fait craquer comme un navire qui voudrait prendre la mer »

Extrait de ***Ne fuis pas ta tristesse, d'Emmanuel Godo*** - chez Salvator

Nous avons passé une soirée passionnante !



Nouvelles de la communauté...

Nos peines

Un culte de consolation et d'espérance a eu lieu le lundi 26 mars à l'occasion du décès de Jean Lecoin, à l'âge de 90 ans. Jean a jusqu'au bout veillé sur la paroisse et l'a soutenue matériellement et spirituellement. Nous rendons grâce à Dieu pour sa vie.

Nos joies

Valentin est né le 23 mars chez Volasoa et Karim Lechleche, frère de Constance.

Toutes nos félicitations !



Mémo Agenda

Dimanche 1 ^{er} avril – 10h30 – temple - 6h30 - jardin	Culte Aube de Pâques
Jeudi 5 avril – 18h30 – P'tit Quinquin à Tourcoing	Café Théo
Vendredi 6 avril au dimanche 8 avril- Luneray	Week End franco-britannique
Lundi 9 avril – grande salle – 14h30	Atelier Arts créatifs
Dimanche 8 avril – 10h30 – temple	Culte
Jeudi 12 avril – 15h – Tourcoing chez Ginette	Culte de maison
Vendredi 13 avril – 18h30 – Eglise Saint Vaast à Leers	Journée Mondiale de Prière
Samedi 14 avril – 14h – au 27	Vestiaire
Dimanche 15 avril – 10h30 – temple De 12h à 16h - grande salle	Culte Réunion du groupe 16 -35 ans
Lundi 16 avril – 15h – grande salle	Etude biblique
Mercredi 18 avril – 20h – grande salle	Etude Biblique
Jeudi 19 avril – 18h30 – grande salle	Foi et Culture
Dimanche 22 avril – 10h30 – temple	Culte
Vendredi 27 avril – 20h – grande salle	Réunion du Conseil presbytéral
Dimanche 29 avril – 10h30 – temple	Culte

NB : « La grande salle » se situe au 31 rue des Arts , le temple au 29 rue des Arts à Roubaix

Consultez l'agenda mis à jour des dernières modifications sur epurt.fr



Président du conseil presbytéral : Loïc Bertrand, directeur de la publication

Pasteur : Sandrine Maurot 06 51 86 83 56 pasteurroubaixtourcoing@gmail.com

Rédaction, mise en page : Michel & Sandrine

Relecture : bureau du Conseil presbytéral

Pour plus d'informations sur notre Église, consultez notre site : epurt.fr

Pour vous abonner à cette newsletter mensuelle, envoyez un mail à

secretariatepurt@gmail.com